



Estandarte Católico

DIARIO DE TORTOSA

Se deben contraponer escritos á escritos... Por lo cual es de desear que al menos en todas las provincias se establezcan periódicos, en cuanto sea posible cuotidianos, que inculquen al pueblo cuáles y cuán grandes son los deberes de cada uno hacia la Iglesia.—León XIII (Enciclica Etsi Nos).

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración
Moncada, 13
Precio de suscripción
1 peseta al mes
Toda la correspondencia al Director.

Año X Viernes 1 de Junio de 1900 N.º 2684

SUSCRIPCIÓN para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guizarro.

	Pesetas	Cénta.
Suma anterior.	461	25
D. José M.ª Chillida.	1	00
Julio Chillida.	1	00
Carlos Pedra.	0	50
Antonio Sendra.	1	00
Juan B. Sendra.	0	50
Suma y sigue.	465	25

DEL DÍA

Hoy abundan las noticias políticas, girando todas en torno del consejo que celebraron ayer los ministros y, que como se esperaba, ha sido importantísimo.

Dióse lectura á las cartas que han mediado entre los comisionados del comercio de Madrid y el general de Alabarderos con motivo de la solicitud de audiencia formulada por dichos organismos.

La carta de los comerciantes va dirigida al mayordomo mayor de Palacio y en ella se dice que en vista de la actitud del Gobierno y de sus desaciertos económicos se hallan en el caso de exponer las causas de las terminaciones energicas adopta-

das por las clases productoras. Esperan los contribuyentes ser oídos y quizás así se logre cortar que caigan mayores males sobre la patria.

Se hace constar en la carta que el plazo que la ley señalaba para la cobranza de contribuciones, ha sido cortado por el Gobierno el día 30 sin pretexto justificado.

Por esto desean exponer sus quejas al jefe del Estado en dicho día para que el país sepa á qué deben atenerse. Los organismos productores de toda España, por telégrafo harán constar aquel mismo día su adhesión á nuestra conducta.

Terminan insistiendo en la lealtad de sus aspiraciones. Firman la carta los señores Mohu y Zurita.

La contestación dice así: «Muy señores míos: Por ausencia del duque de Sotomayor, recibo la carta de ustedes pidiendo audiencia para hablar con S. M.

Como que las audiencias están interrumpidas desde hace algún tiempo, no es posible de momento señalarles día y hora. — Pacheco.

Consejo con la Reina
Madrid, 31, 5 t.

El jefe del gobierno, en su discurso resumen de la última semana informó á la reina en primer término de lo que dijo anoche en el consejo sobre la petición de los comerciantes de ser recibidos en Palacio y dijo que dada la forma de la petición de audiencia, no podía concederla la reina sin quebran-

tar al gobierno que de lo contrario no hubiera tenido más remedio que retirarse.

La reina asistió á esta manifestación de Silvela.

Expuso después el señor Silvela que el movimiento de resistencia al pago no encarna en el sentimiento del país y le preocupa poco al gobierno.

Ha calificado este movimiento de mucho ruido y poco efecto.

Dijo luego que la opinión sensata lo rechaza y aplaude las reformas del gobierno.

Cuando termine el plazo voluntario de la recaudación se procederá contra los morosos con arreglo á la ley sin consideración de ninguna clase.

Si ese movimiento de resistencia al pago de las contribuciones—añadió el señor Silvela—se generalizara, entonces se apelará á los procedimientos de rigor que exigen las circunstancias.

El plazo de la recaudación termina hoy—dij—pero como en algunas partes se empezó á cobrar el 4 ó el 5 del actual se habrá de prorrogar hasta esos mismos días del entrante mes en los puntos que se encuentren en el caso aludido.

Lo que dice Sagasta
Madrid, 31, 3 t.

Hoy se comentan mucho en los círculos políticos las declaraciones que publica el Sr. Sagasta en *El Liberal*, propósito del asunto de la audiencia pedida á la reina por los comerciantes.

Dice el jefe del partido liberal que aún cuando no se aviene la petición con las etiquetas cortesanas, ha debido accederse á la audiencia solicitada.

Califica de lijereza la conducta de las Cámaras de Comercio y la del gobierno, del cual dice que debió aconsejar la concesión de la tan famosa audiencia.

Si el gobierno—dice Sagasta—está tan seguro, como dice, de la paz que reina en la nación y de la confianza que á la misma inspira el gobierno,

¿qué tener miedo á la Unión Nacional?

Termina manifestando el jefe de los liberales que el gobierno no vivirá mucho porque se le están poniendo muy mal las cosas.

Con motivo del eclipse

El corresponsal de un periódico de Madrid daba cuenta hace pocos días de una entrevista tenida con uno de los sabios que han venido á Elche á presenciar el eclipse de sol. Habiendo aquél apuntado la idea de que el día del eclipse estuviere nublado, contestó el sabio astrónomo con grande tristeza.

—¡Cuánto trabajo perdido!

Esto nos hizo recordar una carta que con motivo del eclipse de 1.º de Enero de 1839 en Norman escribió el célebre astrónomo P. Charoppin, de la Compañía de Jesús, en *L'Univers*, de París.

Dice así:

«De los cinco astrónomos, sólo yo era católico, mis compañeros eran protestantes; pero sabios y afables. Nuestro viaje fué ameno. En cinco días debíamos hacer nuestros preparativos de determinar la longitud y latitud del punto que ocupábamos. Esto había de hacerse observando los astros, y así trabajamos día y noche hasta que la víspera ya podía marchar nuestro reloj astronómico.

Esa misma tarde se nubló el cielo, amenazando muy probablemente un tiempo parecido para el 1.º de Enero. Descubíanse los otros astrónomos, temiendo que una nube viniera á deshacer nuestros trabajos.

Según calculábamos, debía empezar el eclipse á las doce del día, doce minutos y quince segundos, y como una hora y media después sería el máximo del mismo.

Después de cenar, hablamos de la suerte que tendríamos al día siguiente.

te No se veía una estrella. Los astrónomos estaban abatidos. Yo les animaba y les prometía dos minutos de sol en el punto de la totalidad del eclipse. El profesor Pritchett me dijo: —¿Es usted profeta, Padre?

—Ni profeta—respondí—ni hijo de profeta.

—¿Pues como habla usted con tanta certeza?

—Mi certeza es inquebrantable; pero ustedes ni pueden creer, ni comprender las razones en que se funda. —Todos me pidieron que se las explicase. —Con mucho gusto—dije—lo haré. Tenemos los católicos en el cielo una Madre muy amorosa, que ustedes los protestantes desconocen. Nuestra Madre lo puede todo con Dios y amablemente a los hijos que la honran. Siempre que quiero obtener infaliblemente una gracia procuro que conmigo la pidan también muchos hijos suyos, y nunca rehusa concedérmela. Ahora mismo, en San Luis, centenares de santas religiosas y de niños inocentes le dirigen esta oración: «Madre amadísima, conceded al P. Chappin dos minutos de sol. Estoy, pues, segurísimo de que no nos faltarán. ¡Es muy buena Madre!»

—¿Rieronse mis buenos astrónomos con aire de incredulidad y Pritchett decía: —¿Quién tuviera, oh Padre, vuestra fe!

—Añadió Engler.

—Ya que está usted tan firme en su confianza, ¿se compromete usted a ir a pie hasta Ogden (500 millas) si estuviese mañana el tiempo cubierto?

—Sí, señor—contesté.—He servido toda mi vida a la Madre de Dios. No me dejaré andar 500 millas a pie.

—¿Firmará usted ese compromiso?

—Un contrato—dije—supone dos personas que se obligan; firmarán ustedes lo que yo les proponga?

—¿Qué?

—Si el tiempo está nebuloso iré a Ogden a pie; pero si tenemos sol claro, ustedes se obligan a arrodillarse y a reconocer la providencia de Dios y la protección de la Santísima Virgen.

—Aceptaron y se firmó el pacto. Engler dijo entonces: —Ya, Padre, ha quemado usted sus naves.

—Y Nipher:

—Si el sol se dejara meramente vislumbrar a través de los nubarrones sin permitirnos hacer ninguna observación, ¿dirá usted que ha vencido?

—Nuestra amorosa Madre—respondí—no hace las cosas a medias. Tendremos un sol resplandeciente; pero no olviden ustedes que sólo he pedido dos minutos de sol. No veremos el primer contacto, porque lo impedirán las nubes; pero estoy seguro de que en el momento de la totalidad el sol estará claro y hermoso.

—A la mañana siguiente, día del eclipse, el cielo estaba encapotado. Mis astrónomos ni siquiera tocaron el almuerzo: tan desanimados estaban. A las diez parecía no haber ni el menor asomo de esperanza. Me retiré a rezar el Rosario entero, y decía yo a la Virgen Santísima: «Madre mía, se trata de vuestra honra. No permitáis que lleguen a decir esos herejes que os falta a Vos el poder. Sentí en mí gran confianza de que mi oración había sido oída. Procuré reanimar a mis

amigos. Llegó el tiempo del primer contacto; pero fue invisible a causa de las nubes. Los astrónomos estaban completamente desesperados. Obliguéles a ocupar su puesto, cada uno al pie de su aparato; asegurándoles que huirían las nubes en el momento solemne.

—Replicaba Nipher: —¿Esperará usted que los angeles vengán a barrer el cielo!

—Sí, señor.

—Entonces los sacará usted retratados en su fotografía.

—En la placa material—dije—no dejarán impresa su imagen los espíritus angélicos, pero estarán allí ciertamente.

—En esto llegó la familia del senador Boggs, mostrando en sus caras la desconfianza. Avanzaba la luna delante del sol, haciase visible la obscuridad; la escena era impenente, aterradora.

—Precisamente, diez minutos antes de la totalidad, se abrieron las nubes. ¡Qué explosión de alegría tan general! Venus, Júpiter, Marte y Mercurio brillaban claramente muy cerca del sol. Quedábale a éste tan sólo un pequeño segmento, y toda la naturaleza parecía sumida en triste duelo. Un resplandor verdoso daba fúlgubre aspecto a las montañas que nos cercaban.

—Desapareció al fin el postrer rayo de la luz, y se vió el anillo ó corona en toda su majestuosa gloria. Por que, a la verdad, un eclipse total es la escena más sublime de la naturaleza. Duró justamente dos minutos el eclipse. El éxito había sido perfecto. Cuando todo acabó, corrieron los profesores a estrechar mi mano. Pritchett dijo entonces: —Todos seremos católicos. Ahora creemos en la protección de la Madre de Dios. Esta es evidentemente obra suya.

—Y mientras hablaba, el cielo se encapotó ocultándose el sol.

—Terminada la comida me puse a sacar mis fotografías, que salieron muy bien. Todavía trabajaba cuando me avisaron que la cena estaba en la mesa. Dije que no me esperaren porque tenía trabajo para una hora todavía. Pero quisieron aguardarme para que bendijese la mesa.

—Luego que cenamos les recordé que estaba sin cumplir todavía una de las partes de nuestro contrato. Todos se arrodillaron y dimos públicas gracias a la Bienaventurada Virgen María por su admirable protección. Nipher aseguró que era en su vida la primera vez que se arrodillaba.

—Landerer

en Elche

—Presencian el eclipse en mi finca. El Toscar, donde tiene el Observatorio el sabio español Landerer, los médicos de Elche señores Llopis y Pomares.

La señora de Landerer está encargada de la máquina de fotografiar el momento de la totalidad del eclipse.

—Nos acompaña el primo de Landerer, Jorge Corbi, vecino hoy de Va-

lencia y encargado por Landerer de estudiar la dirección de las franjas.

Landerer está contentísimo por haber acertado al decir que el cielo de Elche estaría despejado.

Al terminar la totalidad, exclamó con alegría inmensa: —¡Admirable! ¡Estoy loco de contento!

Envió un telegrama a París al astrónomo Janssen, en el que dice que la observación polimétrica se ha realizado perfectamente, y que la corona se ha visto prolongada tal como Landerer la había dibujado en «La Ilustración Española y Americana».

Landerer y sus ayudantes están contentísimos.

Regreso de Toscar y depósito este telegrama redactado en presencia de Landerer.

Vióse en Toscar un espectáculo grandioso.

Jorge Corbi y yo observamos perfectamente las franjas.

Landerer, conmovido exclamó: —He estado cinco años pensando en este momento, y Dios hizo que se realizara todo sin obstáculo ninguno, saliendo bien. Este es un gran día para la ciencia.

La señora de Landerer cumplió bien su encargo.

López Campello.

Madrid, 31.

De la guerra

Comunican de Pretoria que el Boletín Oficial dice que el domingo hubo un combate cerca Karnoy Kruss Jatrang. Los boers batieronse bien.

Los ingleses parece que están fatigados.

Al anoecer los boers fueron arrollados por enormes fuerzas enemigas, retirándose aquéllos a Karnoy Kruss.

Los ingleses en gran número atravesaron el río Vaal por distintos puntos, ocupando a Leerust.

Por la parte del Natal marcharon también muchos de Mafeking a Lohetemberg.

Los ingleses que están en Utrecht avanzan hacia Laingnek.

Los boers han rechazado a los ingleses en Jatrang. Las pérdidas de éstos son considerables.

Graves noticias

El periódico Dayl Mail ha recibido un telegrama de Pretoria, diciendo que hoy ocuparán los ingleses aquella capital.

Añade el despacho que Kruger ha marchado de Pretoria y que el burgomáestró de la capital ha que dado encargado de recibir a los ingleses.

Un comité ha quedado encargado de mantener el orden en la población cuando entren los ingleses.

La multitud espera en las afueras la entrada del ejército invasor

y se teme que ocurran desórdenes con este motivo.

El consul de los Estados Unidos en Pretoria ha pedido se deje en libertad a los ingleses prisioneros en la plaza para que se encarguen estos de mantener el orden, evitando escenas desagradables, que de fijo ocurrirán entre ingleses y transvaalenses.

—Jonhersburg se rindió sin resistencia.

Esta noticia y la de la huida de Kruger se ha teleografiado hoy mismo a todo el mundo.

En Londres es indescriptible el entusiasmo que reina.

NOTICIAS BREVES

En el último Consejo de Ministros se acordó conceder condecoraciones a los astrónomos extranjeros.

—Ayer llegó a Barcelona, de regreso de Roma, el Arzobispo de Valencia. En el tren de la última noche marchó a su Diócesis.

—Ayer acordaron los Ministros la concesión de 40 000 pesetas para sufragar los gastos del Congreso Ibérico Americano.

—Ayer llegó a Madrid, procedente de Elche y Alicante el gran astrónomo francés Flammarion, con su señora.

—Ha fallecido el canónigo de Orihuela D. Vicente Lorenzo Ferbiente. —D. E. P.

—En el pueblo de Algodones (Cádiz) se ha amotinado el vecindario. Los revoltosos rompieron la caja municipal, llevándose 20.000 pesetas, causando daños de consideración. Han sido detenidos 34 de los amotinados.

—El ministro de la Gobernación, al conocer el acuerdo de la Unión Nacional de celebrar meetings en todas las provincias, y el mismo día, ha dicho que el gobierno los consentirá, siempre que no se hable en ellos de la resistencia al pago de las contribuciones, porque en tal caso, los delegados de la autoridad los disolverán.

—En el pueblo de Ontur (Albacete) ha sido asesinado el propietario y ex-alcalde don Adolfo Abellán. El vecindario muéstrase indignado.

—Un telegrama de Zaragoza anuncia que se ha inaugurado el sanatorio de la Cruz Roja, construido a expensas de fondos de la asociación.

—Su Santidad el Papa León XIII ha mandado desde el Vaticano su bendición a todos los astrónomos que después del eclipse le saludaron desde Elche.

—Su Majestad el rey ha aceptado la presidencia de la Federación Colombiense de Barcelona.

—Un tren de mercancías y otro de pasajeros han chocado en un puente sobre el Canal de Mennestaint. El tren de mercancías cayó al Canal. Han resultado un fogonero y un maquinista gravemente heridos.

—Bolsa de Madrid. 31 4'40 tarde. —Interior 70'20; Fin mes 69'70; Amortizable 77'40; Aduanas 102'50; Cubas viejas 81'65; Cubas nuevas

68'75; Filipinas 86'65; Cambios París 25'50; Cambios Londres 31'57.

Los sucesos de la China

Madrid, 31, 4 t.

Comienzan á llegar importantes despachos de China comunicando que en las comarcas inmediatas á Pekín se ha sublevado el pueblo contra los europeos. Las turbas asesinaron á todos los que se hallaron, lo mismo en las poblaciones que fuera de ellas. La matanza fué horrible. El ejército de China se ha declarado impotente para dominar la sublevación.

Los buques extranjeros se disponen á desembarcar sus tripulaciones á fin de proteger á los compatriotas.

Témese graves complicaciones diplomáticas.

Han sido saqueadas las estaciones y quemados muchos vagones.

Hay ocho detenidos que serán decapitados.

Los extranjeros, poseídos de gran pánico se refugian en las montañas.

En Tientsin han desembarcado tropas inglesas y 108 americanos con ametralladoras.

Son esperados 3.000 soldados chinos.

Entre militares

Telegráfan de Sevilla que en la plaza de San Salvador ocurrió ayer una escena desagradable.

Un soldado de ingenieros promovió un escandalazo mayúsculo y un oficial de infantería lo detuvo.

En el trayecto desde la indicada plaza al cuartel, un sargento del cuerpo reclamó al detenido. Negóse el oficial y hubo palabras gordas.

El oficial detuvo también al sargento, acudieron entonces otros sargentos y oficiales; hizo se la cuestión, cuestión de cuerpo y terminó el incidente con un escándalo tremendo, del que entienden las autoridades militares.

Instrúyete sumaria.

Variedades

A una flor

Flor que en el campo naciste al romper de la mañana, cuando Febo en su carroza de nácar y proceja de entre purpúreos celajes por el oriente se alzaba; flor que la fértil campiña con tu perfume embalsamas, y al soplar grato favonio dejas mecerte en sus alas, cual la celeste ambrosía á los dioses embargaba.

Tus matices me enamoran y tus pétalos me encantan, con su hechizo, tus estambres roban al pecho la calma, como canoro se mece el ruiseñor en las ramas; eres á mi fantasía la belleza realizada de aquel que vistió á natura sus más caprichosas galas.

Eres el cáliz que néctar en mis sentidos derramas, y en inefables deliquios mi corazón embriagas, todo mi sér queda absorto al olor de tu fragancia, y al mirarte entre follajes luciendo la tez de grana, por reina de los pensiles gozosa mi voz te aclama.

M. Cerero y Soler.

Obispo de Segorbe.

Un periódico italiano anuncia el siguiente procedimiento para obtener dos cosechas de fresa en una misma estación:

«Después de que en el mes de Junio se ha obtenido la cosecha ordinaria, deben quitarse enseguida con cuidado las hojas de la planta sin estropear los guías ó tallos de la misma, dejándola en completo abandono un mes ó tres semanas cuando menos; sin embargo, debe darse algún riego al principio para que no se seque la planta, y después para que se desarrolle en ella nueva vida y produzca allá por Agosto ó por Septiembre otra cosecha más abundante y sabrosa que la primera.»

Charada



Frase hecha



Soluciones á los pasatiempos del día 28

Jeroglífico: Con un trapo detrás y otro delante.

Charada: Comico.

Frase hecha: Tomar un bocado.

CRONICA

Landerer en Tortosa

En el tren expreso de ayer tarde llegó á esta ciudad, procedente de Elche, nuestro respetable amigo y casi paisano D. José Landerer y Oliment,

acompañado de su dignísima y virtuosa esposa D.^a Dolores de Córdoba y Valverde, hija de esta ciudad.

Damos la bienvenida á ambos señores y les deseamos larga y agradable estancia en Tortosa.

—La Pía Unión de San Antonio de Padua, deseando dar mayor realce al Novenario que celebrará en breve, ha acordado verificarlo en la iglesia del Seminario.

—Hoy hemos tenido un tiempo muy variable. Sol, lluvia y frío ha constituido la nota del día.

—Otra peregrinación para solemnizar el Año Santo, ha dispuesto el Arzobispo de Tarragona, que se verificará el lunes de Pascua en el Santuario de la S. Trinidad en Espluga de Francolí.

—Parece que el Ayuntamiento de esta ciudad tiene el propósito de recomponer la antigua carretera de Amposta.

—Sobre Tarragona, según leemos en la prensa de aquella capital, ha caído una verdadera plaga de monedas falsas de una y dos pesetas.

Como lo más natural es que la plaga se propague, llamamos sobre el particular la atención del comercio de esta ciudad.

—Estos días abunda tanto el pescado en nuestro mercado, que se vende muy barato, pudiendo saborearlo todas las clases más humildes de la sociedad. Según informes, las barcas pescadoras de la vecina costa han extraído gran cantidad de pescado, habiendo obtenido excelentes resultados.

—De Castellón telegrafían que ha recibido el alcalde de aquella capital un telegrama del Sr. Navarro Reverter comunicando que el Sr. Villaverde se ha negado á rebajar el cupo de consumos.

El Ayuntamiento de dicha ciudad, entendiendo que no le es posible aceptar dicho cupo, que impediría la vida municipal, ya muy difícil, se propone dimitir hoy.

Dícese que dimitirán también todos los empleados de la Casa Capitular.

Esta cuestión, según telegrafían, reviste caracteres de gravedad en aquella población.

—El Ayuntamiento de Tortosa publica el programa del concurso público de proyectos de ensanche de la ciudad en las zonas de las afueras del Temple, afueras de Remolinos y arrabales de San Vicente y Cruz.

—Llegó ayer á Tarragona, el nuevo ingeniero jefe de esta provincia D. Raimundo Camprubí.

Damosle la bienvenida.

Se vende

por defunción de su dueño D. José Pla y Navarrete, el gabinete de dentista, de más de veinte años de existencia, situado en la Plaza de la Constitución, N.º 19.

Se cederá en buenas condiciones, con todo su material é instrumentos en junto.

Informes en la Zapatería de Moreso, Plaza de la Catedral.—Tortosa.

Sección Religiosa

Día 2

En la iglesia de San Antonio, á las

7 de la mañana continúan los ejercicios del Mes de Junio consagrado al Corazón de Jesús.

—Principia en la iglesia de San Blas, á las 6 y 1/2 de la tarde, el Novenario á la Santísima Trinidad.

—Rosario á la Santa Ciuta, á las 8 de la tarde.

ULTIMAS NOTICIAS

Madrid, 1.º

El general Weyler ha censurado la conducta del Gobierno en lo relativo á la audiencia de los comerciantes.

Respecto á la actual situación se muestra pesimista.

Dice que han contraído tanta responsabilidad Sagasta y Tetuán como Silvela.

—El "Heraldo" dice que la situación política es muy oscura.

Los señores Sagasta, duque de Tetuán, Martínez Campos, Romero Robledo y López Domínguez, censuran con energía al Gobierno cuya posición es insostenible.

París, 1.º

El general Roberts dice que para evitar derramamiento de sangre ha resuelto aplazar 24 horas la entrada de su ejército en Jhoannesburgo.

José Ballester

Médico-Oculista

Ex-profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex ayudante de clínica del Dr. Nadal May.

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

LA CENIA

Buenas casas de hospedaje y habitaciones construidas expresamente para operados.

Rafael Tutó

Médico-Oculista

Antiguo Médico-Ayudante del doctor M. Menacho, Pensionado de la Clínica Oftalmológica de la Casa Provincial de Maternidad y Expositos de Barcelona.

Consulta particular

Por la mañana de 10 á 1 (días festivos de 9 á 11). Por la tarde de 3 á 5.

Consulta gratuita

para los pobres
Por la mañana á las 8 (todos los días), habitaciones y asistencia para operados.

Tortosa, Calle Moncada, 7 Pral.

Rafael Mestre

Cirujano-Dentista

CALLE DEL ANGEL (casa Franquet)

TORTOSA

Ofrece al publico en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, cauchonc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Nota. Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Imprenta de "El Estandarte Católico"

Glacier para decorar cristales

y papeles pintados para habitaciones

Calle Petritscol núm. 9. — BARCELONA.

Esta casa es la que tiene más variedad en dibujos y la más económica.

Los papelistas y pintores que deseen tener muestrario pueden pasar por la

Calle de Roca n.º 22 tienda nº 13

DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18. — Tortosa



LA GRESHAM.

COMPANIA INGLESA DE

SEGUROS SOBRE LA VIDA Y DE RENTAS VITALICIAS

fundada en el año 1848.

Pólizas indisputables. — Beneficios capitalizados. — Primas muy moderadas.

LA GRESHAM tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina, para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9. — Barcelona. — COMISIONADO EN TORTOSA: D. JOSÉ GONZÁLEZ QUINZA.



LA PALATINE

COMPANIA INGLESA DE

seguros contra incendios, explosiones y accidentes.

Capital: 34.000.000 de pesetas.

Oficina para Cataluña: Plaza de Cataluña 9, acera de la Ronda de la Universidad. — BARCELONA.

MANUEL CLIMENT

RELOJERO
calle del Angel, 10. — TORTOSA

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios. En plata los hay de las acreditadas marcas *Henry*, *Jeanot*, *Narcisse*. En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Stokoff*, la variedad es aún mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninular* reloj elegante y máquina muy fina. — *Insuperable*. — *L. D. V. d'antim F. D.* — *Bicicleta*. — *Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10. — TORTOSA

CASA DE CURACIÓN

para toda clase de enfermedades de Medicina y Cirugía

Sueroterapia y Opoterapia

Aplicaciones de **Suero** para **Difteria** (mal blanc). Id de **Sueros** para enfermedades Nerviosas Hemorragias, etc. Inyecciones de **Líquidos orgánicos** (Br. yn Segnard) para fortalecer los organismos debilitados. **Sperminum P** para la Anemia, tífus, gonorrea, etc., y enfermedades cerebro-medulares. Tratamiento especial para evitar ó retardar los **ataques cerebrales**; aprobado en 30 años de práctica por el médico Cucala (padre).

Electroterapia electroscopia
electrolisis electrotermia

Aplicación de electricidad para las enfermedades **Nerviosas, dolores, debilidad de nervios, parestias, histéricas y parálisis periféricas.**

Tratamiento del **Ocena** (fetides del aliento) por el suero normal del caballo y la **electrolisis intersticial**. Tumores y supuraciones del **Oido**, etc.

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Consulta: de 8 á 1; á las 4 tarde, y de 6 á 9 noche
Calle Puente, n.º 3 (frente Plaza Nueva).

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÀ

MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS de SÁNDALO mejores que las del doctor Pizà de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veintim años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. — Franco de realta. — Farmacia del Dr. Pizà, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remite por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizà. — Desconfiá de imitaciones.